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بعذر كل من الهادي مرابط وناجي غديفي وبدون عذر السيدة مليكة هذه الجلسة  وتغيب عن

 ثابوتي.

ثم طلب منهم تلاوة الفاتحة ترحما على ارواح الترحيب بالحاضرين  البلدية ةتولى رئيس افي مستهل كلمته      

شهداء المؤسسة الامنية من الحرس الوطني الذين استشهدوا في العملية الاخيرة بولاية جندوبة . اثر ذلك 

رزته الانتخابات البلدية الاخيرة وتم اختيار بينت ان هذه الجلسة الاولى التي يعقدها المجلس البلدي الذي اف



وعلى الجميع تجاوز مسالة الانتماء الحزبي والعمل جنبا الى جنب من اجل اعضائه من اهالي معتمدية العلا 

الاقلاع بهذه المعتامدية التي تحتل مراتب متاخرة في كل المجالات التنموية وتعاني الفقر والتهميش منذ عقود 

تفاع نسب الفقر  وبنية تحتية متهرأة وغياب شبه تام لمرافق اساسية على غرار الماء الصالح مما نتج عنه ار 

للشراب الذي يعتبر معظلة المعضلات في معتمدية العلا وسيعمل المجلس البلدي بالتنسيق مع السلط 

ات السكنية التي المحلية والجهوية على ايجاد الحلول الكفيلة بتعميم هذا المرفق الحيوي على كافة التجمع

تعاني في فصل يشهد ارتفاع للحرارة بدرجات غير مسبوقة مؤكدة في الان نفسه على ان الحلول الترقيعية 

التي تم اعتمادها سابقا لم تكن ذات جدوى والدليل بقاء الحال على ما هو عليه الى الان ولابد من اتخاذ 

كما بينت السيدة رئيسة البلدية ان اهتمامات المجلس  الخطوات المطلوبة وحل الاشكال بصفة نهائية .

  : على ثلاث محاور اساسية 2018البلدي الجديد ستنصب خلال الفترة المتبقية من السنة الحالية 

I- ولية مشتركة بين البلدية ؤ بينت رئيسة البلدية ان موضوع النظافة مس : النظافة والعناية بالبيئة

.وللخروج من الوضع الحالي  القيام بواجبه ينتج عنه حتما وضع بيئي متدهور والمواطن وتاخر اي طرف في 

اصبح من الضروري تحميل كل طرف مسؤوليته ، البلدية مجلسا وادارة وعملة يقومون بالواجب المطلوب 

منهم  على الوجه المطلوب وفي المقابل على المواطن بدوره معاضدة هذه المجهودات من حيث المحافظة على 

لنظافة واحترام توقيت اخراج الفضلات وعدم القائها في غير المكان المخصص لها  .وهنا تجدر الاشارة الى ا

ان اغلب المواطنين رفضوا تركيز الحاويات اماممحلاتهم ونحن وان نتفهم الوضع  فاننا ملزمون بتركيزهذه 

رئيسة البلدية انه تم تنفيذ حملة  الحاويات وسيتم الاتفاق على اماكن تركيزها في وقت لاحق . كما بينت

شملت بعض الاماكن وما هي الا بداية على تتواصل هذه الحملات  2018جويلية  13نظافة يوم الجمعة 

لتشمل كافة احياء المنطقة البلدية والتجمعات السكنية بالذهيبات والمساعيد وكل الاماكن التي تشكو من 

شوائي وتعمد القصابين احداث بالوعات مرتبطة بقنوات تراكم الفضلات . اما عن ظاهرة الذبح الع

الصرف الصحي فقد اكدت رئيسة البلدية على ان هذه الظاهرة اصبحت مصدر ازعاج كبير  ومظهر من 

مظاهر  تثير الاشمئزاز  خاصة يوم السوق الاسبوعية .ولمقاومة مثل هذه المظاهر المخلة بالصحة العامة 

لجة هذا ارئيس منطقة الامن الوطني بحفوز لتسخير فرقة التراتيب البلدية لمعوبالبيئة تمت مراسلة السيد 

الوضع ان اقتض ى الامر بالردع ويبقى الدور الكبير لمكونات المجتمع المدني في معاضدة مجهودات البلدية 

كما اشارت السيدة رئيسة البلدية ان  بالتعاون مع الامن والصحة والتجارة للتصدي لهذه الانتهاكات .

امام حتمية نقل مقر المسلخ البلدي المتواجد حاليا بمدخل  2018البلدية ستوضع مع موفى شهر اوت 

ومن المنتظر ان تأم التلاميذ خلال السنة الدراسية الاعدادية التي شارفت اشغال احداثها على النهاية 

بديل ولو بصفة مؤقتة في انتظار برمجة احداث مسلخ جديد وهو ما  بفرض علينا ايجاد ال 2018/2019

باحدى قطع الارض التي على ملك البلدية او القيام بعملية معاوضة مع احد المواطنين لتوفير الفضاء القادر 

 على استيعاب المسلخ البلدي وسوق الدواب .

II -  المجلس البلدي الجديد مقاومة اكدت رئيسة البلدية انه من اولى اهتمامات  : الانتصاب الفوضوي

ظاهرة الانتصاب الفوضوي واكتساح الارصفة وسلب حق المواطن في استعمال الرصيف ودرأ مخاطر 

التحرك بالمعبد .ويبقى اتمام اشغال السوق الجديدة من الحلول الجذرية لهذه المعظلة وللاشارة فقد تم في 



ذا المشروع على ان يتم قبول القسط الثاني في اقرب بحر هذا الاسبوع القبول الوقتي للقسط الاول من ه

الاجال وسيتم مراسلة مصالح وزالرة املاك الدولة والشؤون العقارية لتحديد القيمة الكرائية لمواقع 

الانتصاب وتمكين المنتصبين منها في احسن الاجال . وهو ما سيتم بالتوازي بالنسبة لمحطة النقل البري التي 

 على انتهاء الاشغال بها . شارفت هي الاخرى 

III - على اثر اطلاعها على معطيات موثقة تهم الوضع المالي  بينت السيدة رئيسة البلدية انه :  المديونية

للبلدية فوجأت بحجم الديون المتخلدة بذمة اصحاب العقارات المبنية بعنوان المعاليم الموظفة على 

الف دينارا هذا  100عقاراتهم والمعروفة لدى المواطن " الزبلة والخروبة " حيث فاقت هذه الديون ال

ان استغلال المحلات التجارية والمهنية التي على ملك البلدية  اذ بلغت جملة الديون بالاضافة الى ديون بعنو 

 600الف دينارا دون اغفال ديون لزمات الاسواق حيثبلغت التثقيلات ما يزيد عن  335 2018الى موفى ماي 

القيام باي الف دينارا . وامام هذا الوضع من الحتمي ان تعيش البلدية ضائقة مالية وتبقى عاجزة عن 

الى حد التاريخ  2011مجهود يتطلب توفر الموارد خاصة وان نسبة الاجور اثقلت كاهل الميزانية منذ سنة 

بالمائة من جملة نفقات الميزانية . وهنا اكدت السيدة رئيسة البلدية  90حيث تجاوز في سنوات سابقة ال 

غفال بالامكانيات المتوفرة لدى المواطن في ان المجلس البلدي عاقد العزم على تصفية هذه الديون دون ا

ظل ارتفاع الاسعار وانما سيتم جدولة ديون من يبدي رغبة في ذلك لكن ستضطر البلدية لمباشرة الاجراءات 

 القانونية التي تمكنها من استخلاص ديونها ضد كل من تلدد عن ذلك.

من مواطنين ومكونات مجتمع مدني  وبالانتهاء من ذلك فتحت السيدة رئيسة البلدية المجال للحضور 

  : للتدخل وطرح مشاغلهم وقد جاءت التدخلات على النحو التالي

الصالح للشراب  طالب بايجاد جل عاجل وجذري لمشكل التزود بالماء  : السيد مختار الكشرودي •

 بالتجمع السكني بالجوابرية ومنطقة الكشاردية للكل.

بدون البلدية كل القائمات المترشحة اشار الى انه خلال الحملة الانتخابية  : السيد الناصر الكشرودي •

وفي بالتزاماتهم الانتخابية  الماء الصالح للشراب وعلى الجميع الايفاء لمعضلةحل  بإيجاداستثناء تعهدت 

صورة عدم الاستجابة لمطالبهم سيتم اللجوء الى طرق احتجاجية تصعيدية اولها غلق المؤسسات وشل 

لحزب لم يتلقى دعوة لحضور هذه الجلسة وعلى  ممثلالى انه باعتباره  . كما اشار الحركة بالمدينة 

 مستقبلا. الشأنالبلدية  تدارك هذا 

ه الدعوات لكافة الاحزاب والمنظمات لحضور جلسات اكد على ضرورة توجي :  السيد محرز الشايبي •

ن كافة متساكني المعتمدية من الحضور وتبليغ كالى اختار توقيت مناسب ليتم بالإضافةالمجلس البلدي . 

كما جدد دعوته الى ضرورة ايجاد الحلول الكفيلة بفض مشاكل التزود بالماء مشاغلهم للمجلس البلدي .

الحواجز  لإزالةمعات السكنية بمعتمدية العلا . كما طالب بضرورة تدخل الصالح للشراب بكافة التج

 التي تم وضعها من قبل متساكني منطقة ....  اثر احتجاهم على انقطاع الماء الصالح للشراب .

اشار الى ضرورة استدعاء كافة السلط المعنية بموضوع الماء الصالح  : السيد محمد الهادي الفجاري  •

بفتح السوق  بالإسراعووضع خطة كفيلة بتجاوزكل الصعوبات . كما طالب  ةوعقد جلسللشراب 

اليومية ومحطة النقل البري ومركب الطفولة والفضاء الصناعي  باعتبارها فضاءات قادرة على ايجاد 

 التي تعاني منها المنطقة.حلول لعديد الاشكاليات 



بعد تهنئة المجلس البلدي والتمنيات له بالتوفيق اكد ان الاختلاف في  : السيد محمد علي الرزقاني •

المخالف  الرأيظاهرة صحية تتميز بها كل الديمقراطيات في العالم وضرورة التعامل بحنكة مع  الرأي

تعيش تجربة ديمقراطية ناشئة تتطلب مزيد والاعتماد على قوة الحجة في الاقناع علما وان تونس 

التفاعل الايجابي من طرف كل الاطراف . ويبقى لمكونات المجتمع المدني من احزاب ومنظمات الدور الهام 

الحسابات  لتجاوز كلمعاضدة مجهودات المجلس البلدي لتحقيق الاهداف المنتظرة منه مع ضرورة 

هة وتقديم المصلحة العامة عن المصلحة الخاصة.كما اكد الحزبية الضيقة والالتفاف حول مصلحة الج

وعلى المجلس البلدي الجديد ايلاء هذا على اهمية جباية الموارد البلدية بعنوان مختلف المعاليم 

اتخاذ القرارات الفاعلة  يالمجلس البلدالموضوع الاهمية اللازمة .اما عن الانتصاب الفوضوي فعلى 

 وتطبيقها على الجميع .

طالب بضرورة عقد جلسة تجمع كل المتدخلين في قطاع الماء الصالح  : السيد عبد الوهاب الدرعي •

الحلول الكفيلة بفض كل الاشكاليات  وخاصة بالنسبة لمنطقة القطار . كما اكد على  وإيجادللشراب 

 البري.ضرورة الاسراع باستغلال محطة النقل 

مقاومة ظاهرة البناء الفوضوي والعناية بشبكة التنوير العمومي و فض  : السيد خميس الرزقاني •

 اشكال الماء الصالح للشراب .

اكد على ضرورة توجيه استدعاءات لممثلي الاحزاب والمنظمات لحضور  : السيد حمودة الفجاري  •

اجتماعات المجلس البلدي وتحقيق توقيت يسمح لكل من يرغب في متابعة اعمال المجلس البلدي من 

 الحضور .

اكد على اهمية تجاوز الانتماءات الحزبية  حتى يتمكن المجلس من  : السيد عبد المجيد المسعودي •

يحية وتوافق وتضامن من اجل المصلحة العامة .وطالب رئيس البلدية بالتدخل لدى مصالح العمل في ار 

الشركة التونسية للكهرباء والغاز والشركة الوطنية لاستغلال وتوزيع المياه لتذليل الصعوبات التي 

 بخدماتهم.تعترض المواطن عند رغبته بالتزود 

في الانتخابات البلدية اكد انه بقدر ماهي  هالبلدي بفوز بعد تهنئة المجلس  : يعلاء المسعودالسيد  •

كل الانتماءات الحزبية من اجل اداء هذه  المجلس البلدي تجاوز  مسؤولية فهي امانة على كافة اعضاء

المهمة على الوجه المطلوب . مبينا انه كان من المفروض عقد هذه الجلسة بعد تشكيل اللجان البلدية 

ى يتمكن كل رئيس لجنة من تسجيل المقترحات التي تهم مجال اهتمامه .كما اكد على اهمية الزيارات حت

اءات الكفيلة برفع المخالفة في الابان . دون اغفال ر الميدانية للوقوف على حقيقة الوضع واتخاذ الاج

لصيانتها .واقترح  اهمية العناية بالبنية التحتية وخاصة الطرقات التي هي في امس الحاجة للتدخل

 احداث لجنة موسعة لمتابعة تنفيذ المشاريع .

اشار الى انه سبق ان تم تكليف لجنة صلب المجلس المحلي للتنمية  عهد لها  : السيد صابر السالمي •

مهمة اعداد تصور لتهيئة مداخل المدينة الا ان بقي الموضوع عند ذلك الحد ولم يتم اتخاذ اي خطة 

ص تعبئة الموارد اكد على اهمية استخلاص الديون دون تمييز  بين المدينين بالاضافة لتنفيذه .فيما يخ

جديدة للبلدية على غرار تهيئة حديقة المغرب العربي وتسويغها ...كما اكد على اهمية  الى خلق موارد



للوقوف سنوات الاخيرة  التحقيق في عملية التصرف في موارد البلدية واملاكها على الاقل خلال العشر 

 وتحميل كل طرف مسؤوليته.على حقيقة الوضع 

وضعية الوحدة الصناعية التي تم بناؤها ولم يتم  في اكد على ضرورة النظر   : السيد عبيد السبوعي •

استغلالها الى حد التاريخ علما وانه سبق له تقديم مطلب في استغلال الفضاء منذ بداية اشغال انشائه 

 ضرورة الوقوف بحزم ضد ظاهرة الذبح العشوائي ومقاومته .كما طالب ب

ياسية لاعضاء المجلس البلدي والتفافهم اكد على ضرورة تجاوز الانتماءات الس : السيد فتحي البعيو •

نتظر منهم . مبينا اهمية العمل الميداني والاتصال المباشر مع محول  البلدية من اجل تحقيق ما هو  

المواطن لخلق جسور تواصل مبينية على التعاون والعمل جنبا الى جنب من اجل النهوض بالمنطقة في 

سمية الانهج والشوارع . مؤكدا على اهمية خلق فضاءات للترفيه كل المجالات . وطالب باسراع البلدية لت

للعائلة والطفل على غرار منتزه عائلي او مسبح بلدي خاصة وان العلا تفتقر الى مثل هذه المرافق 

 الاساسية .

بين ان المجلس البلدي رغم كل الشائعات الا انه متجانس ويسوده التفاهم  : السيد بوجمعة الرزقاني •

 ون من اجل مصلحة الجهة .داعيا الجميع الى تجاوز الانتماءات السياسية ومساعدة المجلسوالتعا

البلدي على اداء مهامه في كنف الاحترام المتبادل بينه وبين كل الاطراف من مواطنين ومكونات مجتمع 

النتائج  مدني لان توفير المناخ المناسب للعمل يعتبر حافر في حد ذاته يرفع من نسق العمل وتحقيق

 المنتظرة خلال هذه الفترة النيابية.

في موضوع  امام الجدل الذي تزامن عند النظر  : البلدية السيد لطفي الرزقاني المساعد الاول لرئيس •

الماء الصالح للشراب اكد المساعد الاول على انه ومن موقعه كرئيس للاتحاد المحلي للفلاحة والصيد 

كد على ان كل الاطراف مطالبة بالتفاعل الايجاب لايجاد حل مؤ البحري له دراية تامة بمختلف المشاغل 

ي انتظار  اتمام تنفيذ المشاريع التي وتوفير الماء الصالح للشراب لكافة التجمعات السكنية بصفة مؤقتة ف

هي بصدد الانجاز او المبرمجة على مستوى الهياكل المعنية .وبالنسبة لمنطقة الكشاردية ككل يبقى الحل 

في ربط الشبكة على مستوى جامع الذواودة .اما فيما يخص بقية التجمعات تعهد بالتنسيق مع مصالح 

 توفير صهاريج ماء الى حين تجاوز هذه الفترة من فصل الصيف.الفلاحة وفي اطار حملة مقاومة العطش ب

 ردود رئيس البلدية 

بينت السيدة رئيسة البلدية ان موضوع الماءالصالح للشراب من اوكد  : الصالح للشراب الماء -

ايجاد الحلول اللازمة  اهتمامات المجلس البلدي  نظرا لاهميته لمرفق اساس ي في الحياة  غير ان

ومن التنسيق دون اغفال عامل الوقت  المتعلقة به يتطلب مزيد من العمللفض الاشكاليات 

فالشبكات المتهرئة من جراء الربط العشوائي وارتفاع ديون الجمعيات المائية وتعطل المشاريع 

في استفحال هذه لاسباب تقنية او فنية او حتى من طرف بعض المواطنين ...كلها اسباب ساهمت 

التي تعاني منها الجهة لعقود متتالية .وسيعمل المجلس البلدي على التنسيق بين مختلف  الظاهرة 

الجمعيات  اما فيما يخص المتدخلين والاتصال بكل الاطراف والعمل على ايجاد الحلول اللازمة .

وتنظيم على حقيقة الوضع سيتولى التنسيق مع السلط المعنية للوقوف  المائية فان المجلس البلدي

 العمل الاداري والمالي لهذه الهياكل .



السيدة رئيسة البلدية الى انه خلال  تفي ردودها على هذا الموضوع اشار  : الانتصاب الفوضوي  -

بداية الاسبوع المنقض ي تم القبول الوقتي للقسط الاول من مشروع تهيئة السوق البلدي على ان 

يتم قبول القسط الثاني خلال الاسبوعين اللاحقين وبالتالي فان موضوع الانتصاب الفوضوي في 

من المنتظر ان يكون خلال  السوق الجديدة والذياستغلال  طريقه الى الحل بمجرد الانطلاق في

بعد تحديد معاليم الكراء من قبل مصالح وزارة املاك الدولة وتوزيع اماكن   2018شهر اوت 

 الانتصاب على اصحابها.

منطقة الامن الوطني قصد تسخير  اكدت رئيسة البلدية انه تمت مراسلة رئيس : الذبح االعشوائي -

لمباشرة حملة لمقاومة هذه الظاهرة ومن المنتظر ان يتم التنسيق  يب البلدية الفرقة الجهوية للترات

بين كل من مصالح التجارة والصحة والتراتيب البلدية لتنفيذ حملة في الغرض وعلى الجميع 

التي اصبحت تقلق راحة كل وخاصة مكونات المجتمع المدني المساهمة في مقاومة هذه الظاهرة 

مطالبون بايجاد حل ولو وقتيا  للمسلخ البلدي الذي من المنتظر غلقه خلال  الاطراف .علما واننا

ليفسح المجال للمقاول المكلف ببناء المعهد الثانوي الجديد من اتمام اشغال   2018شهر اوت 

 . 2018/2019التسييج والاستعداد للسنة الدراسية 

مام الارتفاع المهول لعدد المطالب اشارت السيد رئيسة البلدية الى انه وا : فتح مركب الطفولة -

مطلب ( للراغبين في العمل بهذه  800الوافدة على مختلف المصالح المحلية والجهوية ) اكثر من 

نسيق مع المصالح الجهوية تال ويبقى.ادى الى تاخر فتح هذه المؤسسة الى عد الان المؤسسة 

المدني محليا لتحديد قائمة في الاطار العمالي والمركزية لوزارة الاشراف وبالتعاون مع مكونات المجتمع 

بهذه المؤسسة من ابناء الجهة من شانه الاسراع بفتحها والانتفاع بخدماتها خاصة وان الجهة في 

 امس الحاجة اليها .

ان الادارة البلدية انطلقت بالتعاون مع الى السيدة رئيسة البلدية ت اشار  : ديون ال استخلاص -

القباضة المالية في اعداد قائمات تخص ديون المعاليم الموظفة على العقارالت وديون الكراءات 

على ان يتم في مرحلة اولى توجيه دعوات عادية للمدينين قصد المبادرة بخلاص هذه والاسواق ... 

ستضطر الى اتخاذ كل ما يخوله لها القانون الديون واعتماد اليات الجدولة . لكن البلدية 

البلدي عاقد العزم على المض ي في هذا التوجه دون تمييز  لاستخلاص ديونها ازاء المتلددين والمجلس

 او محاباة .

 ذلك رفعت الجلسة في حدود الساعة الواحدة والنصف بعد الزوال.وبالانتهاء من      

 
 

 البلديةرئيس  
 

 حياة الفجاري  
 
 



 بلدية العلا
 

 محضر جملي للجلسة التمهيدية للدورة العادية
2018لسنة  الرابعة   

 8201 نوفمبر  02 سبتال
 

 رابعةالجلسة التمهيدية للدورة العادية ال عقد المجلس البلدي ببلدية العلا  2018 نوفمبر  02بتاريخ   

كل من السادة والسيدات وحضر ها  حياة الفجاري رئيسة البلدية  ةالجلسة السيد وقد تراس 2018لسنة 

 اعضاء المجلس البلدي 

 لطفي الرزقاني -

 فتحي الفجاري  -

 محمد الحاجي -

 محبوبة رزقاني -

 جمال السبوعي -

 بوجمعة الرزقاني -

 زهير مسعودي -

 ناجي الغديفي -

 هالة مرابط -

 مليكة ثابوتي -

 عبد الكريم الحملاوي  -

 وفاء خريفي -

 مروى اولاد ضيفة  -

 ليلى ضيف الله -

 الهادي مرابط -

مبينة ان هذا ثم تولى وضع الجلسة في اطارها الترحيب بالحاضرين  البلديةتولى رئيس  افي مستهل كلمته      

اطار الجلسات التمهيدية الدورية التي يعقدها المجلس والتي تخصص للاستماع لمشاغل  الجلسة تنعقد في

والاجابة على استفساراتهم التي لها علاقة بالعمل البلدي .اثر ذلك احال السيد رئيس البلدية المواطنين 

 الكلمة الى الحضور من المواطنين لطرح الاشكاليات التي يرونها والتي لها علاقة بالعمل البلدي .

اكد على اهمية العناية بالارصفة بوسط المدينة ومختلف الاحياء  : جيد المسعوديعبد المالسيد  •

التابعة لها بالاضافة الى ضرورة العناية بمداخل المدينة . ومطالبة سلط الاشراف بايجاد الحلول 

 الكفيلة بتهيئة المعهد الثانوي الجديد من حيث التسييج ...

واطن بالعلا من خلال احداث مساحات اهمية التفكير في متنفس للم : السيد المنجي المخلوفي •

شيد ولازال الى اليوم دون استغلال  مركب الطفولة الذي وضعيةللترفيه للعائلة والطفل بالاساس . 



كذلك الشان بالنسبة للفضاءالصناعي القادر على خلق مواطن شغل للعاطلين عن العمل من 

من خلال تخصيص منحة معتبرة  الرجال والنساء بالمنطقة  . مزيد العناية بالشان الرياض ي

للجمعية الرياضية والعمل على تقديم موعد بناء المدارج ... العناية بالبنية التحتية من طرقات 

وارصفة وتنوير عمومي . ضرورة تجاوز الانتماءات السياسية وخلق مناخ عمل مريح داخل المجلس 

 جلس البلدي بالعلا .البلدي والعمل جميعا من اجل تحقيق الاضافة المنتظرة من الم

 2012بين ان المشاريع التي انجزت او هي في طور الانجاز مبرمجة منذ سنة  : السيد زهير المسعودي •

وشهدت تعطيلا لعدة اسباب منها ما هو متعلق بالمقاولين مثل مشروع الطرقات او ما هو متعلق 

بالوضعية المالية التي مرت بها البلدجية في تلك الفترة .من جهة اخرى اكد على اهمية تواجد 

للحيلولة دون انتشار ظاهرة البناء الفوضوي والذبح العشوائي والعديد من المظاهر  التراتيب البلدية

المخلة بنظافة المدينة وجماليتها. كما اكد على ضرورة الاتصال بممثل وكالة التهذيب والتجديد 

 العمراني للتريع باتمام اشغال تهيئة مدخل المدينة من اتجاه مكثر.

ى ضرورة الاتفاق بين مختلف اعضاء المجلس البلدي وتجاوز اكد عل : السيد خميس الرزقاني •

 الانتماءات السياسية من اجل خدمة الجهة وتحقيق ما هو منتظر من المجلس البلدي الجديد..

اكد بدوره على تجاوز الانتماءات السياسية وخدمة مصلحة العلا قبل كل  : السيد رضا الجلاص ي •

ش يء .داعيا المجلس البلدي الى مقاومة ظاهرة البناء الفوضوي التي استفحلت في مدينة العلا في 

.كما اكد على ضرورة فتح تحقيق في كل غياب اي رقابة تذكر من البلدية والاجهزة المعنية 

ة المنقضية قبل القورة او  بعدها. كما اكد على ضرورة حماية المساحات التجاوزات خلال الفتر 

الخضراء التي تعرضت للاعتداء من قبل المواطنين وتحولها الى ملكية خاصة في العديد من 

الاحياء.فيما يخص نظافة المدينة حيا عملة البلدية على المحجهودات التي يبذلونها داعيا الجميع الى 

اء مهامهم .كما دعى المجلس البلدي الى مزيد العناية بمداخل المدينة واتخاذ قرار مساعدتهم على اد

 التين الشوكي ) الهندي ( .....في ازالة 

في بداية تدخله اشار الى تسجيله غياب البعض من اعضاء المجلس البلدي  : السيد صابر السالمي •

فيما يخص استغلال الرصيف والبناء .مؤكدا على ضرورة تطبيق القانون على الجميع دون استثناء 

الفوضوي والعناية بالفضاءات الخضراء والتنوير العمومي والملعب البلدي ودعى الى الامضاء على 

عريضة توجه الى سلط الاشراف حول ضرورة تقديم موعد انجاز المدارج بالملعب البلدي المتنفس 

حية لمختلف المواد المعروضة للبيع للمواطن الوحيد لاهالي الجهة .كما اكد على اهمية المراقبة الص

وخاصة الاسماك ....وتسائل عن مال مركب الطفولة الذي شيد وبقي الوضع على حالة منذ مدة 

طويلية....من جهة اخرى طالب رئيس البلدية بتحديد صلاحياته والسيد المعتمد حتى لا تتداخل 

 شان.المهام و تجاوز كل تنازع ايجابي او سلبي في هذا ال

اتى في مداخلته على موضوع النقل الريفي بين المناطق الريفية  : السيد عبد الكريم الحملاوي  •

ومدينة العلا في ضل طرقات تشكو  تهرأ كامل وغياب هذا المرفق عند المساء مما يعيق حركة النقل 

 ...فيغياب تام لمختلف الخدمات بالارياف التبعة للعلا .



بين ان الحكم المحليبالمفهوم الجديديرتكز على التشاركية ومشاركة  : السيد المولدي السبوعي •

فعالة للمواطن في اتخاذ القرار . ثم اكد على ضرورة التدخل العاجل من قبل مصالح التجهيز 

والاسكان قصد العناية بالمسالك الفلاحية التي اصبحت في حالى يرثى لها بعد الامطار الاخيرة 

 اني العزلة في غياب اي تدخل لفك هذه العزلة ....وهنالك تجمعات سكنية تع

اكد ان الماء الصالح للشراب بمختلف المناطق يعتبر من مهام البلدية التي  : السيد الهادي مرابط •

تسهر على الراحة العامة والصحة العامة وفيغياب الماء الصالح للشراب تبقى الصحة العامة في 

خطر وعلى المجلس البلدي التنسيق بين مختلف المتدخلين وايجاد الحلول الكفيلة بتزويد كافة 

 ....ة بالماء الصالح للشراب بصفة منتظمةالتجمعات السكني

 

 ردود السيد رئيس البلدية 
حول موضوع التنويرالعمومي اكد رئيسة البلديةعلى انه من المنتظر خلال الايام القادمة الانطلاق في  •

تنفيذمشروع تنوير عمومي يتمثل في صيانة الشبكة وبعض التوسع على مستوى الشبكة ونظرا الى حجم 
 الف دينا من المنتظر ان يحقق نتائج مرضية. 117المخصصة للمشروع في حدود  الاعتمادات

فيما يخصمشرؤوع تهيئة مدخل المدينة من اتجاه مكثر فان المقاول لم يتم الى حد الان  :مداخل المدينة  •
المشروع ومن المنتظر عقد جلسة بحضور ممثل وكالة التهذيب والتجديد العمراني لتحديد الاشكاليات 

لمداخل ووضع برنامج محدد في الزمان حول اتمام بقية مكونات المشروع من تنوير وترصيف.اما عن بقية ا
سيتم استدعاء مالكي العقارات التي تفتح على هذه المداخل والتي تحيط بها اسيجة من التين الشوكي ) 

 .الهندي ( ومطالبتهم بازالتها وكل من تعنت ستتولى البلديىة التدخل على نفقة صاحب العقار 
بلدية الا ان التدخلات بقية رغم التنسيق مع مركز الشرطة ال : مقاومة البناء الفوضوي واستغلال الارصفة •

محتشمة وتواصل الوضع على ما هو عليه وسيتممراسلة الجهعات المختصة قصد برمجة تدخلات ذات 
 جدوى للحد من تفهي العديد من الظاهر المخلة بجمالية المدينة وحتى بالصحة العامة للمواطن.

ة انه من المنتظر ان يتم برمجة تدخل خلال في هذا السياق بينت رئيسة البلدي : تهيئة حديقة المغرب العربي •
بهذا الفضاء امام غياب تام لكل الفضاءات المخصصة للعائلة والطفل والمجلس البلدي عاقد  2019سنة 

العزم على ايجاد حل جذري سواء بالتعويل على ميزانية البلدية الخاصة او بالتعاونمع اطراف اخرى قادرة على 
 فضاء منتزها للعائلة والطفل.مساعدتنا على تهيئة هذا ال

اكدت رئيسة البلدية انه مهما بلغت مجهودات البلدية  ستضل دون المامول ما لم  ; النظافة والعناية بالبيئة •
ينخرط المواطن عن طوعية في برنامج النظافة وساهمكل من موقعه في نظافة الشوارع والانهج  واحتم توقيت 

داء واجباته الجبائية ليتوفر للبلدية الامكانيات المادية لتحقيق ما ينتظر منها اخراج الفضلات المنزلية والتزم با
 من تدخلات وتوفير مستلزمات العمل بالطرق والكيفية المطلوبة.

في هذا المجال بينت رئيسة البلدية انه ما من تداخل  : تداخل الصلاحيات بين رئيس البلدية والسيد المعتمد •
ظ ان تتعاون كل السلط من اجل مصلحة المواطن  وبالنسبة للبلدية مجلسا وادارة في الصلاحيات ومن المفتر 

تبقى على اتم الاستعداد للتدخل ومعاضدةمجهودات مختلف السلط ما دامت هذه التدخلات الغايةمنها 



خدمة الصالح العام هذا دون اغفال حداثة عهد المجالس البلدية المنتخبة بالعمل البلدي من جهة  وحتى 
القوانين والتراتيب المنظمة للسلط وكيفية عملها لم يتملا اصدارها جميعا الى حد الان ومن المنتظر ان 

 تتوضح الراي لجميع الاطراف خلال الفترة القادمة.
 وبالانتهاء من ذلك جددت السيدة رئيسة البلدية الشكر لجميع الحضور ورفعت الجلسة. •

 

 رئيس البلدية
 

 حياة الفجاري  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


